

VOX CLAMANTIS

Das estnische Vokalensemble Vox Clamantis, das mit dem Grammy ausgezeichnet wurde, setzt sich aus zwölf Sängern zusammen, die ihre gemeinsame Leidenschaft für frühe Polyphonie und zeitgenössische Musik teilen. Vom Dirigenten Jaan-Eik Tulve 1996 gegründet, wird Vox Clamantis von Kritikern und Publikum gleichermaßen für seinen einzigartigen Klang und seine nachhaltigen Interpretationen gerühmt.

Der musikalische Anspruch des Ensembles liegt in der Tradition der frühen europäischen Musik, aber auch die Aufführung zeitgenössischer baltischer Kompositionen bilden einem wichtigen Schwerpunkt im Repertoire von Vox Clamantis. Komponisten wie Arvo Pärt, Helena Tulve und Erkki-Sven Tüür haben Werke für Vox Clamantis Werke geschrieben und gewidmet.

Tourneen führten Vox Clamantis nach ganz Europa, Israel, Kanada, USA, Kolumbien und zu Auftritten bei Festivals wie La Folle Journée in Nantes, Warschau, Tokyo, Fribourg, Vale of Glamorgan, Usedom, Kissinger Sommer, Schwäbisch Gmünd, Kunstfest Corvey, RheinVokal, Trondheim, Nafplion, Sydney, Hong Kong und viele mehr.

Neben A Cappella Projekten arbeitet das Ensemble immer wieder mit Künstlern wie Arianna Savall, Dhafer Youssef, Marco Ambrosini, Yair Dalal, Jean Claude Pennetier, dem Cello Oktett Amsterdam, dem Ensemble Hortus Musicus, dem Estnischen Philharmonischen Kammerchor und dem Latvian Radio Choir zusammen.

Die Diskographie von Vox Clamantis umfasst hochdotierte Alben wie *The Deer's Cry* und *Filia Sion* für ECM Records, *Sacrum Convivium* mit Werken von Duruflé, Machaut, Poulenc, Messiaen und gregorianischen Gesängen sowie Liszts *Via Crucis* bei Mirare, die den Diapason d'Or erhielt. ECM Records hat 2020 eine weitere Einspielung, Cyrillus Kreeks *The Suspended Harp of Babel* zusammen mit dem Marco Ambrosini Trio, veröffentlicht. Das Album *Adam's Lament* von Arvo Pärt mit Tõnu Kaljuste, Latvian Radio Choir und dem Estnischen Philharmonischen Kammerchor für ECM Records wurde 2014 mit dem Grammy Award ausgezeichnet. Der Film „The Great Beauty“ (La Grande Bellezza) unter musikalischer Mitwirkung von Vox Clamantis erhielt 2014 den Oscar.

Im Jahr 2011 erhielten Vox Clamantis und Jaan-Eik Tulve den Jahrespreis der Kulturellen Stiftung Estlands.

Jaan-Eik Tulve wurde in Tallinn geboren. Nach Abschluss seines Diplomstudiums am Konservatorium seiner Heimatstadt studierte er Gregorianischen Gesang am Conservatoire National Supérieur de Musique et de Danse de Paris mit Abschluss im Jahr 1993. Danach arbeitete er am CNSM als Assistent von Louis-Marie Vigne, der seine musikalische Entwicklung entscheidend beeinflusste. Seine Studien setzte er bei Daniel Saulnier von der Abtei Solesmes fort. Parallel dazu gründete er 1993 gründete Jaan-Eik Tulve in Paris das Ensemble Lac et Mel mit dem er zahlreiche Konzerte in Europa und im Libanon unternahm. 1994 entwickelte er die Abteilung für Frauengesang des Gregorianischen Chores in Paris.

Seit 1996 unterrichtet Jaan-Eik Tulve Gregorianischen Gesang an der Nationalen Musikakademie in Estland. Darüber hinaus gibt er weltweit Kurse für Gregorianischen Gesang.

Für seine Verdienste um die Vokalmusik wurde Jaan-Eik Tulve mit dem Orden des Weißen Sterns der Republik Estland, dem Orden von Léopold in Belgien sowie dem Orden der Künste Frankreichs ausgezeichnet. Vom Estnischen Rundfunk wurde Jaan-Eik Tulve zum Musiker des Jahres 2017 ernannt.

VOX CLAMANTIS

The Grammy-winning Estonian vocal ensemble Vox Clamantis comprises a diversity of twelve singers who share their passion for Gregorian chant, early polyphony and contemporary music. Formed in 1996 by conductor Jaan-Eik Tulve, the group has been acclaimed by critics and audiences alike for their unique sound and meaningful interpretation.

The ensemble's musical thinking has its roots deep in the tradition of early European music, but also the performance of contemporary Baltic music forms a core theme within the repertoire of Vox Clamantis. Composers such as Arvo Pärt, Helena Tulve and Erkki-Sven Tüür have written and dedicated their works for Vox Clamantis.

Concert tours have taken Vox Clamantis throughout Europe, Israel, Canada, USA, Colombia including appearances at festivals such as La Folle Journée in Nantes, Warsaw, Tokyo, Fribourg, Vale of Glamorgan, Usedom, Kissinger Sommer, Schwäbisch Gmünd, Kunstfest Corvey, RheinVokal, Trondheim, Nafplion, Sydney, Hong Kong among others.

The ensemble has also performed with a number of artists including Arianna Savall, Dhafer Youssef, Marco Ambrosini, Yair Dalal, Jean Claude Penner, Cello Octet Amsterdam, early music consort Hortus Musicus, NYDD Ensemble, Estonian Philharmonic Chamber Choir and Latvian Radio Choir.

Their discography includes highly praised recordings as *The Deer's Cry* and *Filia Sion* for ECM Records, *Sacrum Convivium* with music by Duruflé, Machaut, Poulenc, Messiaen and Gregorian chant as well as Liszt's *Via crucis* for Mirare which was awarded the Diapason d'Or. In 2020 ECM Records has released another album, Cyrillus Kreek's *The Suspended Harp of Babel* together with the Marco Ambrosini Trio. The album "Adam's Lament" by Arvo Pärt with Tõnu Kaljuste, Latvian Radio Choir among others has won the Grammy Award in 2014. The film featuring Vox Clamantis music, *The Great Beauty* (La Grande Bellezza), received an Oscar in 2014.

In 2011, Vox Clamantis and Jaan-Eik Tulve were awarded the annual prize of the Cultural Foundation of Estonia.

Jaan-Eik Tulve was born in Tallinn. After graduating from the conservatory in his hometown, he studied Gregorian singing at the Conservatoire National Supérieur de Musique et de Danse de Paris, graduating in 1993. He then worked at the CNSM as an assistant to Louis-Marie Vigne, who had a decisive influence on his musical development. He continued his studies with Daniel Saulnier from Solesmes Abbey. In parallel, he founded in 1993 in Paris the Lac et Mel Ensemble with which he performed numerous concerts in Europe and Lebanon. In 1994 he developed the department for female singing of the Gregorian Choir in Paris.

In 1996 Tulve took up a post teaching Gregorian chant at the National Music Academy in Estonia. He has also given many courses in Gregorian chant around the globe.

For his merits to vocal music Jaan-Eik Tulve has been awarded the Order of the White Star of the Republic of Estonia, the Order of Léopold of the Kingdom of Belgium and the Order of Arts and Letters of the French Republic. Jaan-Eik Tulve was named Musician of the Year 2017 by the Estonian Radio.

Season 2020/21